
 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 41 

ATA DA 41ª PLENÁRIA DO CACS/FUNDEB/ES – 06/11/2024 

Às dez horas do dia seis de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, por 

videoconferência, com aporte na plataforma Google Meet, sob a Presidência de 

Rodrigo da Fonseca Agapito, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de 

Acompanhamento e Controle Social dos Profissionais da Educação – 

CACS/FUNDEB-ES, para a quadragésima primeira plenária com os seguintes 

pontos de pauta: 1) Discussão e aprovação da ata da reunião de 02 de outubro de 

2024; 2) Informes; 3) Prestações de contas do PNATE, do Programa de Fomento ao 

Ensino Médio em Tempo Integral e das Receitas/Despesas do FUNDEB, do mês de 

setembro de dois mil e vinte quatro. Estiveram presentes os membros dos seguintes 

segmentos: SECRETARIA ESTADUAL DE EDUCAÇÃO (SEDU) – Suplente: 

Eduardo Borchardt; SECRETARIA DA FAZENDA (SEFAZ) – Titular: Marcus Monte 

Mor Rangel; SECRETARIA DE ECONOMIA E PLANEJAMENTO (SEP) – Suplente: 

Josiane Tonacio Andrade Lascola; CONSELHO ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (CEE) 

– Titular: Ildebrando José Paranhos; UNIÃO DOS DIRIGENTES MUNICIPAIS DE 

EDUCAÇÃO DO ESPÍRITO SANTO (UNDIME/ES) – Suplente: André Cibien 

Savergnini; CONFEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO 

(CNTE/ES) – Titular: Rodrigo da Fonseca Agapito; FEDERAÇÃO APAES – 

Suplente: Maria Luiza Dadalto; FEDERAÇÃO DAS ASSOCIAÇÕES PESTALOZZI 

DO ES – Titular: Sandra Regina Ferreira dos Santos. Com quórum constituído, o 

presidente Rodrigo da Fonseca Agapito iniciou a sessão realizando a leitura do ofício 

da convocação de nº 12/2024 e prosseguiu com a pauta. 1 – ATA: A Ata da reunião 

realizada no dia 02 de outubro, que foi enviada para leitura prévia, foi posta em 

discussão e votação, não havendo manifestações contrárias, a Ata foi aprovada por 

unanimidade para assinatura eletrônica no E-Docs. 2 – Informes: O presidente 

perguntou se algum conselheiro teria algo para informar. Ato contínuo, o Conselheiro 

Ildebrando José Paranhos registrou a importância dos recursos investidos na 

educação para os alunos e alunas, o que proporciona melhorias no desempenho e na 
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motivação dos estudantes. Registrou, ainda, a redução da abstenção dos estudantes 

no ENEM, fruto da fiscalização da aplicação dos recursos. Em seguida, a Secretária 

Ingrid Andrade reforçou o momento de transição do Conselho, com o término dos 

mandatos dos atuais conselheiros e a adoção de providências por parte da SEDU 

para a indicação de novos membros. Relembrou que algumas entidades ainda não 

enviaram a documentação com as indicações de representantes para composição dos 

membros do conselho, razão pela qual solicitou apoio dos presentes para que as 

entidades possam indicar os novos membros em tempo hábil, haja vista que o prazo-

limite para publicação do Decreto está se encerrando. Informou ainda que foi realizada 

chamada pública para selecionar as entidades representantes da sociedade civil para 

comporem o CACS FUNDEB no próximo mandato e que o resultado final foi divulgado 

no Diário Oficial do Estado, sendo considerada habilitadas a Federação das 

Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais do Estado do Espírito Santo - APAES 

e a União Nacional dos Conselheiros Municipais de Educação – UNCME-ES. Por fim, 

registrou que entrará de licença e será substituída provisoriamente pelo servidor 

Gabriel Dalleprane. Em seguida o Presidente reforçou a necessidade de que os novos 

membros sejam indicados para compor o próximo colegiado. Não havendo dúvidas e 

mais informes, o presidente prosseguiu para discussão do próximo ponto de pauta. 3 

– Prestações de Contas: Rodrigo iniciou a leitura da prestação de contas do PNATE 

referente ao mês de setembro, foi colocada em discussão e votação, sendo aprovada 

por unanimidade. Na sequência, foi colocada em discussão e votação a prestação de 

contas do Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral referente ao mês de 

setembro, sendo aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento a análise e 

discussão da prestação de contas, foi colocada em discussão a prestação de contas 

do FUNDEB do mês de setembro. O Presidente perguntou ao Conselheiro Eduardo 

Borchardt sobre o acréscimo, no mês de setembro, de quase 10 milhões de reais no 

pagamento de encargos relativos aos servidores DTs. O Conselheiro Eduardo, 

juntamente com o Conselheiro Marcos esclareceram que se trata de compensação 

aos servidores em razão de pagamentos indevidos efetuados ao INSS. Não havendo 

mais dúvidas e esclarecimentos, as contas do FUNDEB relativas ao mês de setembro 

de 2024 foram postas em votação e foram aprovadas por unanimidade. O Presidente 

informou que a próxima reunião será realizada no dia 04 de dezembro às 10h00min. 

Esgotada a pauta, e nada mais a tratar, encerrou-se a reunião às dez horas e quarenta 

minutos. Essa ata será lavrada por mim, Ingrid de Melo Nunes Andrade, secretária 
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executiva do conselho e após aprovação na próxima reunião, será publicizada no 

portal do CACS/FUNDEB/ES. 
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Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 10/12/2024 16:53:35 -03:00

MARCUS MONTE MOR RANGEL
MEMBRO (FUNDEB)

SEFAZ - SEFAZ - GOVES
assinado em 10/12/2024 18:14:34 -03:00

JOSIANE TONACIO ANDRADE LASCOLA
ASSESSOR ESPECIAL NIVEL I - QCE-04

GEPROR - SEP - GOVES
assinado em 10/12/2024 18:34:22 -03:00

ILDEBRANDO JOSÉ PARANHOS
MEMBRO (CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO - CEE - 

2024/2028)
CEE - SEDU - GOVES

assinado em 10/12/2024 16:56:27 -03:00

ANDRE CIBIEN SAVERGNINI
CIDADÃO

assinado em 10/12/2024 16:55:09 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B

SREBSF - SEDU - GOVES
assinado em 10/12/2024 17:04:33 -03:00

MARIA LUIZA DADALTO
CIDADÃO

assinado em 10/12/2024 17:40:47 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT

10065506368 - SEDU - GOVES
assinado em 10/12/2024 17:03:14 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 10/12/2024 18:34:22 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por GABRIEL DALLEPRANE (AGENTE DE SUPORTE EDUCACIONAL - SESE - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2024-1J93WH
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